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Готовьтесь к летним 
туристским походам!
ТУРИЗМ с каждым годом 

завоевывает все большую 
любовь молодежи, становит

ся все более массовым. И это не 
случайно. В походе по родному 
краю турист не только получает 
отличную физическую закалку, 
но к обогащается знаниями. Как 
много пользы дают такие походы 
учащимся школ в расширении их 
политехнических знаний! Напри
мер, в дни весенних каникул 
группа школьников — членов од
ной из спортивных секций при 
стадионе Пионеров и школьни
ков — совершила пеший переход 
из Свердловска в Каменск-Ураль
ский. Юные туристы побывали на 
Синарском трубном и на Ураль
ском алюминиевом заводах. С ин- 
тересом ребята познакомились с 
Технологическим процессом изго
товления труб, получением из 
глины-боксита ценного металла— 
алюминия.

Учитывая большую пользу ту
ристских походов для всесторон
него развития юношей и девушек, 
для углубления знаний, получен
ных в школе, и громадное воспи
тательное значение путешествий 
по родному краю. Свердловский 
областной отдел народного обра
зования решил летом этого года 
организовать массовый звездный 
туристский поход по изучению 
родного края, по местам, где пред
стоит работать нашей молодежи 
после окончания средних школ. В 
походе должно участвовать около 
200 тысяч пионеров и школьни
ков. Звездный поход завершится 
4—7 июля десятым областным 
слетом юных путешественников 
в Свердловске, на живописном 
берегу озера Шарташ.

Поход по горным местам седо
го Урала, ночёвки у костра, экс
курсии на заводы, фабрики, в 
совхозы, колхозы и МТС, озна
комление с большими изменения
ми, которые произошли в наших 
городах, районах и селах, встре
чи * - знатными людьми, — что 
может быть полезнее и прекрас
нее во время летнего отдыха!

Для того, чтобы звездный по
ход прошел организованно, к не
му надо заранее готовиться. Ши
рокое поле деятельности откры
вается для школьных и учитель
ских комсомольских организаций. 
Комсомольцы должны помочь 
правильно подобрать руководите
лей походов, разработать и ут-'
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По проекту молодых конструкторов
В механическом цехе крупных 

узлов Уралмашзавода по проекту 
молодых конструкторов Анатолия 
Носовского и Марка Бакунина 
создана новая машина. Она вхо
дит в системы агрегатов цеха 
для прокатки тонкого листа. Ма
шина более производительна по 
сравнению с» старыми и обслу

вердить маршруты, привлечь 
школьников к участию в путеше
ствиях. В городах и районах на
до создать консультационные 
пункты. Руководителям турист
ских баз следует подготовиться 
к встрече юных туристов. Пора 
подумать и о создании новых 
туристских баз в живописнейших 
местах горного Урала.

Но не только учащимся поле
зен этот увлекательный вид спор
та. Туризм — прекрасный отдых 
и для рабочих и служащих. Жи
телю Свердловска стыдно, на
пример, не побывать на озере 
Песчаном, на «Чортовом горо
дище», на «Тальковом камне», 
не говоря уже о «Каменных па
латках». Подобные места имеют
ся и в других городах и районах 
пашей области.

Туристское путешествие доступ
но каждому. Этот вид спорта не 
требует и высококвалифициро
ванных специалистов, тренеров. 
Туристом может стать каждый.

Большой доступностью и объяс
няется массовое увлечение моло
дежи туризмом.

Правильно поступают комсо
мольские комитеты, руководители 
спортивных обществ, организуя 
походы выходного дня, интерес
ные экскурсии по историческим 
местам. Любят туризм и регу
лярно совершают путешествия 
рабочие Верх-Исетского метал
лургического завода. Туристы за
вода нынче уже побывали в Кун
гурской ледяной пешере, участво
вали в туристских соревнованиях. 
В минувшее воскресенье увлека
тельный поход на «Чортово горо
дище» был организован для мо
лодых строителей Свердловского 
завода железобетонных изделий.

Хороший, здоровый отдых по
могает юношам и девушкам еще 
лучше грудиться. Комсомольские 
организации всех предприятий 
должны проявлять постоянную 
заботу о здоровом, разумном, со
держательном отдыхе молодежи. 
Весна и лето — лучшее время 
для путешествий.

Юноши и девушки, занимай
тесь туризмом! Добивайтесь уча
стия в городских, районных, ок
ружных и областном туристских 
слетах. Это поможет вам глубже 
изучить свой край и получить 
отличную физическую закалку. 
Помните; туризм—лучший отдых!

живается всего одаии оператором.
На сборке ее отлично потру

дилась молодежная бригада 
Александра Ермолина. Коллектив 
этой бригады значительно усо
вершенствовал технологию и. за
кончил все сборочные работы в 
полтора раса быстрее, чем было 
предусмотрено.

Как это 
зародилось
Мысль создать сквозную ком

плексную комсомольско-молодеж
ную смену по всему Нижне-Та
гильскому отделению железной 
дороги и подъездным путям Но
во-Тагильского и коксохимическо
го заводов зародилась у комсо
мольцев отделения не случайно. 
Им, диспетчерам, всегда осведом
ленным о положении дел на каж
дом участке, было хорошо из
вестно, каким тормозом в работе 
железнодорожного транспорта яв
лялась несогласованность дей
ствий служб железной дороги и 
подъездных путей. Знали комсо
мольцы и то, что существующие 
уже несколько лет комсомольско- 
молодежные смены в вагонном 
депо станции Смычка и железно
дорожном цехе Ново-Тагильского 
металлургического завода пока
зывают замечательные- образцы 
труда, неизменно являются пере
довиками социа
листического со
ревнования.

Комсомольцы не 
раз и на собра
ниях, и в беседах 
с руководителями 
отделения доказы
вали, что сквоз
ная комсомольско- 
молодежная сме
на поможет улуч
шить организацию 
труда на транс
порте. Они пред
ложили свой про
ект создания та
кой смены.

На расширен
ное заседание ко
митета ВЛКСМ, где обсуждали 
этот проект, собрались комсо
мольцы-диспетчеры, пришли се
кретарь парткома отделения Па
вел Михайлович Романов, заме
ститель начальника отделения до
роги по эксплуатации Владимир 
Михайлович Климов. Секретарь 
комитета комсомола Сергей Ни
каноров подробно рассказал, кого 
хотелось бы перевести в созда
ваемую смену, как лучше и бы
стрее оформить смены на других 
участках. Горячо обсуждали со
бравшиеся предложение комсо
мольцев Выступали все. Проект 
был в основном принят. С по
мощью политотдела отделения 
железной дороги началось ком
плектование комсомольско-моло
дежных смен, подбор руководи
телей постов.

Вскоре было созвано и собра
ние созданной сквозной комплекс
ной смены. На нем молодые же
лезнодорожники отделения, стан
ций Нижний Тагил, Смычка, Но
во-Тагильского металлургического 
и коксохимического заводов дого
ворились о совместных действиях 
и взаимной товарищеской помо
щи в борьбе за общие успехи.

Смычка- 
Ново-Тагильский
...Павел Яковлевич Климов, 

опытный железнодорожник, воз
главляющий работу комсомоль
ско-молодежной смены, приник к 
телефонной трубке:

— Алло! Васильев? Как идут 
дела?

— Прекрасно! — слышится в 
трубке. — Полное взаимопонима
ние.

— Свиридов! Как работается?
— Лучше не надо, без трений 

и скрипа...
Дежурный по отделению до

вольно улыбается:
— Вет почти всегда так: ма

невровый диспетчер станции 
Смычка Николай Васильев и на
чальник смены железнодорожного 
цеха Ново-Тагильского завота 
Михаил Свиридов вполне доволь
ны друг другом. А как было 
раньше, до создания сквозной 
комсомольско-молодежной смены?

Со в е р ш
Комсомоль ско-молодежная 

бригада слесарей-котельщиков 
вавода «Уралэлектроаппар-п», 
руководимая Григорием Сафоно
вым, за последнее время неодно
кратно завоевывала переходящее 
Красное знамя Куйбышевского 
райкома комсомола и комитета 

Дня не проходило, чтобы не по
ссорились: один другому порож
няка не дает, срывают друг другу 
графики. Только и мирили их. 
Теперь другое дело: смена еди
на, графики — тоже, а главное — 
общая трудовая честь, за кото
рую приходится бороться не ина
че, как сообща, помогая друг 
другу.

...Мы на станции Смычка. Это 
крупный железнодорожный узел. 
От того, как будут работать же
лезнодорожники Смычки, зави
сит своевременность получения 
грузов многими предприятиями 
страны, во многом определяется 
трудовой успех ново-тагильских 
металлургов, тагильских коксохи
миков и вагоностроителей.

Поезд еще на подходе к стан
ции, а в парке прибытия уже хло
почет дежурная по станции ком
сомолка Тамара Зейналова. Она 
готовит место для принятия поез
да и предупреждает дежурного 
по горке Ивана Селиверстова о 

предстоящей разборке состава. 
Когда к приему и разборке зсе 
готово, — молодые железнодо
рожники разбирают состав за 25 
минут, а не за 40, как это де
лается обычно.

Во время разборки по сущест
ву, начинается и формирование 
новых составов. Здесь очень 
важно, чтобы составители не 
медлили. Лучшая составитель
ская бригада комсомольца Алек
сандра Кочеткова так и посту
пает. Благодаря этому только 
за апрель бригада без единой 
аварии и брака сформировала 
сверх нормы 38 поездов.

Большое влияние на продвиже
ние грузов оказывают вагоноре- 
монтники Бывает, что на стан
ции скапливается много «боль
ных» вагонов, и тогда вся надеж
да на ремонтников. И надо ска
зать, они никогда не подводят.

Сокращение сроков ремонта 
здесь стало обычным явлением и 
тон в этом задают комсомольцы 
и молодежь. Так, в дни пред
майского соревнования комсо
мольско-молодежная смена стар
шего технического осмотрщика 
коммуниста Федора Ивановича 
Редькина выступила инициатором 
ремонта вагонов с большим объе
мом работ без отцепки их от со
става. Если раньше для замены 
подрессорного бруса или головки 
автосцепки вагон загоняли на 
двое — трое суток в парк, то 
молодые железнодорожники ста
ли это делать за несколько часов. 
Их примеру теперь следуют и 
другие смены.

Самый, пожалуй, хлопотный из 
грузов, о транспортировке кото
рого приходится думать каждую 
минуту, это так называемый 
местный груз, предназначенный 
для предприятий города.

Ново-Тагильский металлурги
ческий зтвод — самый крупный 
потребитель местных грузов 
Только одной руды, флюсов и 
кокса для доменных печей этого 
завода приходится ежесуточно до
ставлять не одну тысячу тонн.

Вот почему железнодорожни
кам Смычки дается даже спе
циальный план перевожи мест
ных грузов, выполнение которого 

е н с т в у я те х। 
ВЛКСМ завода. Сейчас члены 
этой бригады Петр Легалов, Сер
гей Окулов, Петр Ворончихин, 
Геннадий IIIилов и сам бригадир 
Григорий Сафонов, совершенствуя 
технологию, систематически дают 
до трех норм в смену.

Если раньше при иэготовле-

является одним из важнейших 
показателен их труда. Но, чтобы 
выполнить этот план, они должны 
быть тесно связаны с железнодо
рожниками Ново-Тагильского за
вода,

Комплексная 
комсомольско- 
молодежная
Такая связь впервые появилась 

с созданием комплексной комсо
мольско-молодежной смены.

— Как же эта связь осущест
вляется на деле? — спросили мы 
у начальника комсомольско-моло
дежной смены железнодорожного 
цеха завода Михаила Свиридова.

— Довольно просто, — ответил 
он, улыбаясь. — Все мы убеди
лись, что от прочности и широты 
этих связей зависит выполнение 
планов нами и железнодорожни
ками. Вот взять, к примеру, та
кой случай. В ночь на 5 мая из- 
за неравномерности прибытия 
грузов мы приняли в течение ше
сти часов столько поездов, что 
сами удивились. А почему? Да 
потому, что дежурная по стан
ции парка отправления станции 
Смычка комсомолка Валентина 
Безноснкова. не только заботит
ся об отправке грузов, но и о 
том. чтобы мы их смогли при
нять. Она заранее информирует 
меня о поступивших грузах, сооб
щает очередность их подачи. Вот 
мы и готовимся заранее к приему 
поездов.

Но, конечно, не только это по 
могает комсомольско-молоаеж- 
ной смене цеха вот уже несколь
ко месяцев подряд удерживать 
первенство в социалистическом 
соревновании среди смен цеха. 
Успехом она во многом обязана 
молодым железнодорожникам, ва- 
бодающим с любовью и огоньком.

На приемочной станции Завод
ская комсомольско-молодежной 
сменой руководит Дмитрий Хох
лов. Это лучшая смена на стан
ции.

Отличных результатов добилась 
комсомольско-молодежная смена 
станции Восточная, коллектив 
которой вот уже несколько меся
цев по всем показателям перевы
полняет планы.

Первые итоги
Каков же общий итог четырех

месячной работы комплексной 
комсомольско-молодежной смены?

Начиная с января, смена идет 
впереди других.

Сравнивая ее работу по меся
цам, видишь, как все ее показа
тели заметно улучшаются. Если 
раньше смена не укладывалась в 
нормы простоя вагонов под грузо
выми операциями, то сейчас про
стой сокращен на целый час ни
же нормы. Участковая скорость 
возросла со НО процентов в ян
варе до 135 процентов в апреле. 
Больше всех смена формирует и 
отправляет тяжеловесных поез
дов.

А ведь это только первые шаги 
работы сквозной комплексной 
комсомольско-молодежпдй смены! 
Комсомольцам Нижне-Та; ильско- 
го отделения железной дороги на
до добиться, чтобы смена, как и 
было задумано, действительно 
стала сквозной и каждый ее уча
сток так же хорошо был связан с 
молодыми железнодорожниками 
подъездных путей, как станция 
Смычка и железнодорожный цех 
Ново-Тагильского металлургиче
ского завода Тогда комсомоль
ско-молодежная смена добьется 
еще лучших показателей в труде.

* * *
НА СНИМКЕ: электротяговый 

диспетчер, секретарь комитета 
ВЛКСМ отделения Сергей Ни
каноров и поездной диспетчер 
комсомол ьско-молодежной смены 
Василий Егоров.

Ю. КАПГОРОДОВ.
Снимок автора.

О Л ОГИ ю
нии корпусов статоров каждую 
раму вставляли отдельно, го те
перь члены бригады делают пред
варительную размотку на плите и 
вставляют сразу все шесть рам 
корпуса. Это намного повысило 
производительность труда.

В. НИКОЛАЕВ.



Всесоюзное совещание 
работников промышленности

17 и 18 мая в Большом Крем
левском дворце продолжало рабо
ту Всесоюзное совещание работ
ников промышленности.

На Совещании выступили ди- 
1реютор Уралмашзавода Г. Н. Гле
бовский, токарь Харьковского 
турбинного завода К. С. Кисля
ков, министр нефтяной промыш
ленности ССОР Н. К. Байбаков, 
главный ученый секретарь пре
зидиума Академии наук ССОР 
А. В. Топчиев, Строгальщик-но
ватор Московского станкострои
тельного завода имени Серго 
Орджоникидзе тон. Лаврентьев 
и другие.

Выступавшие делились опы
том своей работы, говорили о 
необходимости внедрения новей
ших достижений науки и техни
ки в промышленное производст
во, широкого распространения 
опыта новаторов, об использова
нии резервов повышения произ
водительности труда и улучше
ния качества продукции.

Колхоз имени Свердлова первым в Сухсложском районе закончил 
сев зерновых культур. Большая заслуга в этом тракториста Рудян- 
ской МТС комсомольца Геннадия Сысолятина. Вместе со своим бра
том Юрием он на колесном тракторе ежедневно засевал до 20 гекта
ров. Братья провели сев за ¡0 рабочих дней. И сейчас так же успеш
но ведут посадку картофеля.

На снимке вы видите Геннадия и Юрия Сысолятиных в момент 
сева.

Снимок А. МАРТЫНОВА.

Слово сдержали
Механизаторы Сысертской МТС 

заканчивают в колхозах своей 
зоны сев зерновых.

Еще задолго до начала сева 
было решено создать в МТС ком
сомольско-молодежную трактор
ную бригаду. Сначала она была 
просто молодежной, но вскоре 
часть механизаторов вступила в 
комсомол, и в бригаде создали 
комсомольскую группу. Руково

дить бригадой поставили комму
ниста Владимира Ивановича 
Банных.

Первые два дня нормы не вы
полнялись, трактористы пережига
ли горючее. Кое-кто приуныл. Но 
помогли старые трактористы. 
Опытный тракторист Александр 
Иванович Банных показал мо

С большой речью на Совеща
нии выступил тепло встречен
ный присутствующими первый 
секретарь Центрального Комите
та Коммунистической партии 
Советского Союза товарищ И. С. 
Хрущев.

Председательствующий—Пред
седатель Совета Министров СССР 
товарищ Н. А. Булганин сооб
щает, что на Совещании высту
пило 49 человек. Принимается 
решение о прекращении прений.

Затем участники Совещания 
единогласно принимают Обраще
ние ко всем рабочим и работни
цам, инженерно-техническим 
работникам и служащим про
мышленности Советского Союза.

На этом Всесоюзное совеща
ние работников промышленности 
объявляется закрытым.

(ТАОС).

лодежи, как правильно водить 
трактор, поддержал их теплым 
словом, добрым советом, и дело 
пошло на лад. На четвертый день 
сева нормы выполняли все трак
тористы Реамир Пьянков, Вик
тор Банных, Александр Кунчи- 
ков стали засевать по 18—20 
гектаров вместо 14.

Комсомольцы сдержали сло
во: сев яровых они провели в 
10 рабочих дней, после этого 
раскорчевали 30 гектаров це
линных земель в колхозе имени 
Сталина и подготовили их под 
посев овса.

И. ПЕТРОВ, 
секретарь партбюро 

Сысертской МТС.

Ждут указаний свыше
...Пропагандист Н. Кузьмин- 

ский проводит очередное заня
тие. Учеба комсомольцев котель- 
носварочного цеха в этом году 
уже заканчивается. Слушатели 
кружка изучают последнюю тему 
курса. Н. Кузьминский расска
зывает о путях и необходимых 
условиях постепенного перехода 
нашей страны от социалистиче
ского к коммунистическому об
ществу.

Занятие проходит интересно. 
Слушатели задают много вопро
сов, в перерыв горячо обсуждают, 
события заводской и цеховой 
жизни. Каждое занятие — это 
оживленная активная беседа.

И все бы хорошо, если бы на 
занятия приходило не пять че
ловек, а все шестнадцать, как 
это было в первые дни учебного 
года. Но сейчас большая часть 
юношей и девушек совеем забро
сила учебу.

Так же снизилась посещае
мость и в кружке пропагандиста 
10. Глазкова, где уже прошли 
итоговые занятия. Но в них уча
ствовали лишь шесть из пят
надцати комсомольцев. Кто не 
выдержал трудностей, а кто 
просто, как изолировщицы А. 
Куваева., Т. Симонова, сочли из
лишним учиться, заявив: зачем, 
дескать, ходить на занятия, ес
ли «введен» принцип доброволь
ное ти.

Никто не объяснил этим юно
шам и девушкам, что Уста® ком
сомола обязывает членов ВЛКСМ 
непрерывно пополнять свои зна
ния; что принцип добровольно
сти не освобождает от учебы, а 
помогает выбирать ее формы по 
своему вкусу, по возможностям.

Но в том, что почти во всех 
политкружках завода «Урал- 
электроаппарат» осталось менее 
половины слушателей, а некото
рые кружки совсем перестали 
существовать, повинны не толь
ко кружковцы. А. Зоина, напри
мер, бросила, учебу потому, что 
ее нынче, даже не побеседовав, 
зачислили в кружок первого го
да обучения, хотя девушка этот 
курс изучала уже в прошлом 
году. У комсомолки, естественно, 
пропал интерес к учебе.

Шсто занятия кружков сры
вались из-за отсутствия помеще
ний. Обычно молодые рабочие 
изоляционного цеха, например, 
собирались в красном уголке, но 
если он был занят, слушателям 
приходилось расходиться по до
мам. Не лучше с помещением 
для кружка- пропагандиста тов. 
Привалова. Этот кружок- зани
мается в конторе 25 цеха. Шум, 
присутствие посторонних отвле
кают внимание слушателей, ме
шают усвоению материала. Все 
это отбивает желание учиться.

Есть и еще одна беда: неко
торые пропагандисты скучно, 
сухо, малодоступно рассказы
вают материал. Иногда они ог
раничиваются пересказом учеб
ника. Даже в вводных лек
циях одного из лучших пропа
гандистов ,завода Н. Кузьмин
ского мало живости, интересных 
примеров, выводов.

За успешную учебу молодежи, 
безусловно, отвечает не только 
пропагандист. За нее должны 
постоянно бороться комсомоль
ские активисты и, в первую 
очередь, цеховые бюро и коми
тет ВЛКСМ.

В начале учебного года хоро
шо работало комсомольское бюро 
цеха серийной электроаппарату
ры. Члены бюро беседовали с 
каждым, кто пропускал занятия, 
интересовались успехами слуша
телей. Теперь же в бюро считают 
частые пропуски занятий обыч
ным явлением и никак на это не 
реагируют.

Комитет и большинство цехо
вых бюро ВЛКСМ всю свою за
боту о политпросвещении свели 
к бюрократической регистрации 
событий. Заместитель секретаря 
комитета Н. Попова, которой по
ручено руководить работой 
кружков, аккуратно отмечает, 
где прошло занятие и сколько 
человек на нем присутствовало. 
А кто и почему не явился на 
учебу, как прошло занятие — 
это Попову не интересует. Не 
мудрено, что при таком отноше
нии к политическому просвеще
нию молодежи комсомольские 
вожаки не обсуждают вопросов, 
связанных с посещаемостью 
слушателями политшкол, не за
слушивают пропагандистов.

Комсомолка Татьяна Вачев- 
ская третий год руководит 
бригадой слесарей-сборщиков 
Свердловского велосипедного 
завода. Эта бригада неизменно 
занимает первое место в социа
листическом соревновании. Ей 
присвоено звание бригады от
личного качества

Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

И как результат — почти по
ловина комсомольце® завода ни
где не учится. Многие из тех, 
кто в списках Н. Поповой счи
таются «охваченными политуче
бой», фактически давно , уже не 
занимаются. Так, в комитете не 
знают, посещают ли лекции 
юноши и девушки, имеющие^ 
абонементы на лектории ио 
внешней политике СССР и на- 
учио-атеистическим вопросам. А 
многие уже давным-давно забро
сили свои абонементы и ника
ких лекций не слушают.

Учебный год подходит к кон
цу. Итоги его уже ясны. И ком
сомольские вожаки, и пропаган
дисты признают: ошибок допу
щено много. Самотек и бесконт
рольность привели к плачевным 
результатам.

А ведь этого можно было из
бежать и уж, конечно, нельзя 
допустить, чтобы все повтори
лось в предстоящем учебном го
ду. Поэтому уже сейчас надо 
весил подготовительную работу, 
воспитывать у молодежи заинте
ресованность к политическим 
знаниям. Но комитет комсомола 
снова медлит, ждет каких-то 
особых указаний свыше.

Почему бы, например, не 
пригласить на итоговые занятия 
тех молодых рабочих, которые, 
нигде не учатся. Здесь же мож
но поговорить со слушателями о 
будущей учебе, познакомить их 
с программой, дать советы и вы
слушать замечания по пройден
ному курсу.

Хорошо поступят комсомоль
ские организации цехов, если 
сразу же после итоговых заня
тий организуют встречи юношей 
и девушек со слушателями, ус
пешно закончившими учебный 
год.

Для того, чтобы разъяснять 
молодежи, какое огромное значе
ние имеет учеба для каждого 
молодого человека, уже сей
час надо использовать все 
средства. На страницах стенных 
и многотиражной газет могут 
выступать, делиться своим мне
нием, рассказывать, что им дала 
учеба, слушатели кружков. Мно
го пользы принесут тема/пиче- 
ские вечера и комсомольские со
брания, лекции и беседы, и чем 
чаще они будут проводиться, ^ем 
ощутимее скажется их рс? л- 
тат.

Только своевременная подго
товка к новому учебному году, 
хорошо поставленный контроль 
за учебой молодежи, постоянная 
помощь тем, кто нуждается в 
ней, помогут комитету МКСМ и 
цеховым бюро по-настоящему 
возглавить политическую учебу 
комсомольцев.

И. СТРЕЛКОВ.

Лиде Бахтеревой, студентке 
третьего курса факультета ан
глийского языка Свердловского 
педагогического института ино
странных языков, пришлось про
водить практику в 7 классе «б» 
свердловской школы № 88.

Знакомясь с классом, Лида уз
нала, что в нем два «трудных» 
ученика— Слава Проскуряков и 
Юра Петров, друг Славы. Маль
чики дрались с девочками, ходи
ли по классу во время урока, 
плохо учились, грубили учителям. 
Класс не обращал на них внима
ния, учителя не делали замеча
ний. На пареньков попросту мах
нули рукой

«Может быть, и мне не за
мечать их?» — мелькнуло в со
знании практикантки. Вместе с 
тем, девушке показалось стран
ным, что воздействие педагогиче
ского коллектива не влияет на 
мальчиков.

Вначале, готовясь к политин
формации, Бахтерева дала Славе 
небольшое поручение, надеясь за
интересовать его общественной 
работой. Поручение осталось не
выполненным. Класс, считая факт 
обычным, не обратил на него вни
мания, но практикантку он заста
вил серьезно задуматься. За не
сколько дней до урока она реши
ла поговорить со Славой, узнать 
его поближе. Опасаясь, что маль
чик не захочет разговаривать, 
она тщательно обдумала плаи бе
седы.

Действительно, вначале Слава 
пытался убежать, но, поняв, что 
в этот раз ругать его не соби
раются, остался и хотя несколько 
настороженно, но отвечал на во
просы. В конце беседы он почувст
вовал себя совершенно свободно и 
выложил учителю свою «душу». 
Беседа дала очень много практи
кантке. Лида узнала, что маль

чик очень не любит несправедли
вость, а ему часто приходится с 
ней сталкиваться. Славу считают 
хулиганом, а это очень тяготит 
мальчика. Он с детства интере
суется литературой, любит чи
тать, увлекается лыжами, конь
ками, следит за политикой, по
следнее время выучился фотогра
фировать. Слава — способный 
мальчик, но ленится.

Практикантка почувствовала, 
что Проскурякова вполне можно 
вернуть в ученический коллектив. 
Надо было заставить Славу 
поверить в своп силы, добиться, 
чтобы он стыдился «двоек», пере
стал получать их.

Разговор о славином увлечении 
фотографией натолкнул практи
кантку на мысль организовать в 
классе фотокружок, а Славу на
значить руководителем. Мальчик 
согласился и в тот же день начал 
записывать желающих занимать
ся в кружке. Их оказалось мно
го — 24 человека. Все записав
шиеся видели в Славе знающего 
человека и шли к нему учиться. 
А Проскурякову было очень 

приятно сознавать, что те, кого 
ему всегда ставили в пример, об
ратились к нему за помощью.

Постепенно Слава начал гото
вить уроки. Ему стало стыдно пе
ред товарищами за свои «двой
ки», и он сам попросил помощи у 
отличника класса Логинова.

В дневнике у Славы начали 
появляться положительные оцен
ки. Глядя на него, и Юра взял
ся за дело. Ему тоже стал помо
гать один из успевающих учени
ков.

Когда пионерский отряд клас
са начал готовиться к сбору, 
Славе и Юре предложили при
нять в нем участие.

Юра взялся дирижировать хо
ром, Слава — петь, плясать, де
кламировать стихи и, кроме того, 
сфотографировать весь сбор. 
Зная о склонности мальчика к 
лени, Лида Бахтерева постоянно 
контролировала его, но делала 
этб очень тактично, так что 
мальчик не замечал контроля.

Сбора ждали с нетерпением. 
Больше всех переживали за него 
Слава и Юра. Они пришли на 

сбор в наглаженных костюмах, в 
галстуках, подготовили комнату, 
принесли фотоаппарат.

Наконец, сбор начался. Юра ди
рижировал хором и это получи
лось у него так хорошо, что вы
звало общее одобрение. Слава 
пел и много фотографировал^

Сбор окончательно вернул 
мальчиков в коллектив. К концу 
четверти Славик и Юра не име
ли ни одной «двойки», а Слава по 
английскому языку, который до 
сих пор считал самым неинтерес
ным предметом, получил даже 
«четверку» за четверть.

Успехи Славы доставили огром
ное удовлетворение ему са-ому, 
родным, классу, но, пожалуй, 
наиболее полное удовлетворение 
испытывал все-таки будущий учи
тель Большую радость приносит 
первый успех, а он всегда прихо
дит, когда к делу относятся твор
чески.

п. ПЛЮСНИН, 
старший преподаватель ка

федры педагогики Сверд
ловского педагогического 

института иностранных 
языков.



ФЕЛЬЕТОН

Первыми в районе
Звено Марии Скакуновой сеет кукурузу

Сразу же за деревней Талица, ■ 
на урочище Поперечная дорога 
раскинулся земельный массив 
первой полеводческой бригады 
колхоза имени Калинина. Здесь 
на площади 60 гектаров колхоз
ники решили посеять кукурузу, 
и за это дело взялись комсо
мольцы; Долго готовились они к 
тому дню, когда настанет пора 
сеять эту ценную культуру. И, 
наконец, он пришел.

Агроном тов. Берсенев и пред
седатель колхоза тов. Вилачев 
еще накануне проверили темпе
ратуру почвы. Оказалось, что на 
глубине пять сантиметров земля 
прогрелась до 17—17,3 граду
са, а на глубине 10 сантимет
ров — до 14,2 градуса.

— Если учесть, — сказал 
агроном,—что кукурузе на глу
бине 5—6 сантиметров нужно 
15 градусов тепла, то ждать тут 
больше нечего. Пора начинать 
сев.

Это решение было с вечера 
передано Уомсомольскю-молодеж- 
ному звену, которым руководит 
Мария Окакунова. Вместе с 
трактористом Анатолием Хребто
вым и бригадиром полеводческой 
бригады тов. Галишевым моло
дые кукурузоводы обсудили план 
работы, распределили между со

Книги для рабочей молодеЖи
В Урало-Сибир

ском отделении Маш- 
гиза вышла в свет 
первая серия «Науч
но-популярной биб
лиотеки рабочего-ли- 
тейщцка». Неболь
шие книжки этой 
библиотеки в попу
лярной и заниматель
ной форме рассказы
вают читателю о 
сущности процессов 
литейного производ
ства, об интересной 
профессии литей
щика.

Большинство на
ших литейщиков прекрасно знает, 
как нужно выполнять ту или 
иную технологическую опера
цию, например, формовки или 
заливки. Но лишь в ред
ких случаях они могут пра
вильно объяснить, почему именно 
так, а не иначе надо выполнять 
назначенные технологом операции. 
Они часто не знают, в чем со
стоит сущность явлений, наблю
даемых в сложных процессах ли
тейного производства. Это отно
сится прежде всего к молодым 
рабочим-литейщикам, которым 
крайне необходимо помочь разо
браться в происходящем на про
изводстве, привить любовь к 
своей профессии. И такую по
мощь может оказать техническая 
книга, написанная для рабочих в 
общедоступной, увлекательной 
форме.

Другой, не менее важной кате
горией читателей, на которую 
рассчитана «Библиотека литейщи
ка». является наше юношество, 

бой обязанности. На другой день 
райо утром пропашной трактор 
привез на поле кукурузосажалку. 
На межах быстро укрепили ле
бедки и натянули мерную про
волоку. Посреди поля стояла 
звеньевая и красными флажками 
подавала знаки Римме Скакуно
вой и Лиде Павловой, как уста
новить лебедку.

Закреплять лебедку и перено
сить ее девчатам помогал заве
дующий избой-читальней ком
сомолец Адольф Соболев. Он 
пришел в поле, чтобы помочь 
звену в первый день работы и 
выпустить специальный «боевой 
листок» с подробным рассказом 
о работе звена.

Но вот мерная проволока хо
рошо натянута и подключена к 
высевающему аппарату сажалки. 
Анатолий Хребтов повел трак
тор по полю, а машинист Надя 
Травденко внимательно следила 
за ходом работы. Зерна кукурузы 
ложились строго в квадрат и в 
меру закрывались землей.

Так комсомольско-молодежное 
звено вступило в важнейший 
этап борьбы за выращивание вы
сокого урожая кукурузы. Весь 
день молодые полеводы работали 
вапряженно. По норме нужно

которое, окончив 
школу, пойдет на 
производство. Зача
стую юноши и де
вушки, учась в шко
ле, или вообще не 
знают и не видели, 
что такое завод, или 
имеют о нем смут
ное представление. 
И даже те из них, 
которые бывали на 
заводе, не знакомы 
по существу ни с 
одной из специаль
ностей рабочих.

Задача издания со
стоит в том, что

бы показать нашему юноше
ству значительность и важность 
труда литейщика.

Восемь небольших книжек пер
вой серии посвящены изготовле
нию литейных форм. Они попу
лярно раскрывают научные ос
новы литейного производства, 
рассказывают о высокопроизводи
тельном труде литейщиков, о 
машинах, облегчающих этот труд. 
Книжки показывают читателю 
значение литейного производства 
в машиностроении — сердцевине 
тяжелой индустрии.

Серия начинается книжкой 
главного металлурга завода 
«Уралэлекгроаппарат» Б. П. За
харова «Литейное производство». 
Эта книжка является вводной ко 
всей библиотеке. В ней расска
зывается о том, какое место в 
машиностроении занимает литей
ное производство, дается общее 
представление о литейных спла
вах и различных способах произ
водства отливок.

бригадаКомсомольская
плотников, возглавляемая 
коммунистом Р. Г. Косто-' 
усовым, — одна из лууших 
на строительстве Свердлов

железобетон-ского завода i 
ных изделий.

НА СНИМКЕ: бригадир
Родион Григорьевич Косто- 
усов дает очередное зада
ние членам своей бригады 
комсомольцам Валентину 
Сысоеву, Алексею Еремоч- 
кину г Валерию Кочергину.

Снимок И. ТЮФЯКОВА.

было за день посеять 8 гектаров 
кукурузы, а звено обязалось за
сеять 10.

— Мы сеем первыми в райо
не, — сказала ребятам Мария 
Скакунова. — За нашей работой 
следит не только своп колхоз, но 
и все звенья района. Значит, 
надо с первого дня показать, как 
нужно работать и выполнять 
свои обязательства.

После этого дело пошло еще 
лучше Берегли каждую минуту. 
Перерыв 'на обед сократили. Се
мена засыпали только на ходу. 
Перестановку лебедок с мерной 
проволокой делали быстро.

Вечером, когда стало темнеть 
и на поле пришли колхозники, 
комсомольцы все еще работали. 
После окончания смены замери
ли поле и оказалось, что за пер
вый день комсомольско-молодеж
ное звено засеяло 10,2 гектара!

— Для начала неплохо, — 
заявила звеньевая. — Если и 
дальше так пойдет дело, то за 
пять дней мы посеем всю куку
рузу.

По примеру Марии Скакуновой 
сев кукурузы начали и другие 
звенья района.

В. ЕГАРМИН.
Деревня Талица,
Пышминского района.

Второй выпуск серии — «Раз
работка технологического процес
са формовки». Ее автор — также 
Б. П. Захаров. В третьем выпус
ке — «Формовочные материалы и 
смеси», автор которого инженер 
М. С. Разумова, читатель узнает, 
каким требованиям должна отве
чать формовочная смесь для по
лучения полноценных отливок.

Последующие выпуски: «Изго
товление стержней» (Б. И. Шипи- 
лин), «Формовка мелких отли
вок» (В. С. Гилев и И. А. Осип), 
«Формовка крупных отливок» 
(В. Н. Разумов), «Машинная 
формовка» (Л. М. Волпянский) 
описывают особенности техноло
гического процесса того или ино
го вида формовки, раскрывают 
физическую сущность явлений, 
происходящих при этом. Кон
чается первая серия книжкой ин
женера Л. М. Волпянского 
«Литье в металлические формы».

Все книжки написаны в попу
лярном изложении, имеют на
глядные иллюстрации. В теку
щем году выйдет в свет вторая 
серия «Библиотеки»: «Плавка, 
заливка, обрубка». Эта серия 
включит десять выпусков.

На этом «Библиотека» не кон
чается. По замыслу она должна 
охватить весь цикл работ в ли
тейном производстве. Следующая 
серия—«Особые виды литья» и 
вслед за ней серия — «Работа 
литейного цеха».

В конце каждого выпуска име
ется список литературы, рекомен
дуемой читателю для более по
дробного ознакомления с затро
нутым вопросом.

А. КАЛЕТИН#

Их знакомство произошло на 
ниве общественного питания в 
совхозе Мамино, Покровского 
района. Однажды командирован
ный сюда на временную работу 
из Каменск-Уральского Геннадий 
Тулаев опоздал к ужину. Совхоз
ная столовая была пуста и толь
ко на кухне кто-то еще гремел 
посудой. Геннадий заглянул туда, 
увидел тонкий профиль белокурой 
девушки и почувствовал, как 
сердце его забилось чаще обыч
ного.

— Кто вы такая? — спросил он 
и привстал на цыпочки.

— Повар, — бойко ответила 
девушка. — Вам покушать?

— Я хотел кушать, но, взгля
нув на вас, потерял весь аппетит. 
Не заменить ли ужин танцами?!
Вы фокстротите?

Тамара очень любила танцы. 
Знакомство состоялось. Пылкий 
юноша уже на другой вечер 
объяснился ей в любви. При этом 
он, сообразуясь с профессией де
вушки, прибегнул к «кулинарной 
терминологии»:

— Любовь — не картошка, ее 
не выбросишь за окошко. Я хочу 
отныне завтракать, обедать и 
ужинать только вместе с тобой, 
Тамара! Уверен, что с тобой мож
но сварить кашу, тем более — я 
холост!..

Девушка смеялась, но верила. 
Она уже мысленно представляла, 
как интересно и радостно было бы 
ей жить с этим веселым, остро
умным и даже красивым парнем. 
Может быть, это и есть счастье?

Прошло еще несколько дней, 
полных событий.. Наконец, Тама
ра намекнула, что хорошо бы 
устроить хотя бы небольшую, 
скромную вечеринку, пригласить 
подруг и вместе с ними отметить

Письмо в редакцию

На словах и на деле
Мне хочется рассказать об од

ном любопытном случае, имев
шем место в Свердловском горно- 
металлургическом техникуме.

Секретарь бюро ВЛКСМ гор
ного отделения техникума тов. 
Ахременко вызвал учащегося 
первого курса комсомольца Боко- 
викова в свой кабинет.

— Я вас пригласил по очень 
важному делу, — сказал он. — 
У нас неблагополучно в библио
теке. Учащиеся, пользуясь техни
ческой и художественной литера
турой, небрежно относятся к кни
гам, вырывают страницы, пач
кают их чернилами. Книги очень 
скоро приходят в негодность.

Боковиков внимательно слушал.
— Соберите, — продолжал се

кретарь, — в библиотеке сведе
ния и выступите, с докладом о 
бережливом отношении к книге 
сначала у себя в группе, а затем 
и на курсе.

Предложение секретаря понра
вилось Боковикову, и он согла
сился. Не откладывая дело в 
долгий ящик, он отправился в 
библиотеку. Заведующая назвала 
ему фамилии неаккуратных чита
телей и рассказала, что именно 
сделал каждый из них.

Вооружившись фактами, Боко
виков быстро подготовил доклад. 
Слушать доклад собрались все 
учащиеся группы 1-РРМ, пришли 
также товарищи из других групп 
и некоторые преподаватели. Ког
да аудитория затихла, доклад
чик начал свою речь.

— Товарищи учащиеся, — ска-

По следам наших выступлений

И мая в нашей газете была 
опубликована корреспонденция 
«Об этом нельзя молчать». Как 
сообщил редакции управляющий 
стройтрестом № 33 тов, Соколов, 
материал обсуждался на специ
альном совещании с руководите
лями УНР № 313 тт. Гитлияым и 

их бракосочетание. Но молодой 
супруг кисло поморщился и 
сквозь зубы процедил:

— Это не в моем ассортименте. 
У меня нет лишних денег на то, 
чтобы угощать твоих подруг. 
Обойдемся без банкета.

Спустя несколько дней Тулаев 
сказал:

— Я поеду в Каменск-Ураль
ский, подыщу там квартиру, а 
потом заберу тебя.

Тамара Вотякова спешно уво
лилась с работы, снялась с ком
сомольского учета и стала ждать 
мужа. Он приехал только на тре
тий день — на такси и... в сопро
вождении незнакомой женщины. 
Забежав в квартиру, Геннадий 
быстро собрал свои вещи и, как 
бы невзначай, прихватил с собой 
тамарины ручные часы.

— А как же я?—спросила рас
терянная Тамара.

— Не могу, же я иметь двух 
жен! — ехидно бросил Геннадий, 
садясь в такси под бок к своей 
второй супруге.

На этом историю женитьбы 
Геннадия Тулаева можно было 
бы закончить. Но Геннадий Ту
лаев продолжает гастролировать.

Больше того; в Красногорском 
райкоме ВЛКСМ, до последнего 
времени считая Геннадия Тулае
ва безупречным комсомольцем, 
полагают, что Тулаев — простая 
жертва случая и не вызывает 
особых упреков. А этот безупреч
ный пошляк с комсомольским би
летом в кармане продолжает пре
спокойно работать в каменск- 
уральской конторе «Проектмон- 
тажавтоматика» и поныне, как 
привязчивый репей, липнет к каж
дому дамскому жакету.

В ПРИВАЛОВ, 
И ПОТОЦКИЙ.

зал он. — Вы отлично знаете, 
какую ценность представляет на
ша литература. Из нее мы чер
паем богатейшие знания, учимся 
по книгам жить, с помощью книг 
разбираемся в самых сложней
ших жизненных проблемах. Кни
га — большой друг... Но, к вели
кому стыду, не все учащиеся на
шего техникума правильно отно
сятся к книге...

Долго и горячо говорил Боко
виков, гневно разоблачал уча
щихся, которые портили книги. 
Когда он кончил, присутствую
щие бурными аплодисментами 
выразили свою благодарность до
кладчику. Секретарь бюро подо
шел к нему и, пожав руку, тоже 
отблагодарил за хороший доклад. 
Но внимание секретаря привлек
ла книга, лежавшая на столе пе
ред докладчиком. Обложка и 
страницы ее были неряшливо ис
писаны мелким почерком, Он 
поднял книгу, показал ее присут
ствующим и спросил.

— Товарищ Боковиков, посмо
трите у себя в списке, кто сделал 
это?

Докладчик смутился, зашмы
гал носом, отвел взгляд от секре
таря и чуть слышно ответил:

— Это я... текст доклада пи
сал...

Так неожиданно и некрасиво 
закончился наш вечер. До глуби
ны души были возмущены уча
щиеся поступком Боковикова, у 
которого слова слишком явно 
разошлись с делом.

Г. ИОНИН.

Кагановым. Выступление газеты 
признано правильным. Приняты 
меры для усиления работ. Буро
взрывные - работы на бытовых 
объектах по оси «1—1» законче
ны 14 мая, работы по 1, 2 и 3 
конвейерам усилены. Начаты зем
ляные работы на подстанции^
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Снимок 
М, ШУБИНСКОГО.

ЕДИНСТВО СИЛ 
ЛАГЕРЯ МИРА

Происходившее с 11 по 14

«Каменные палатки» — место рево
люционных подпольных маевок и мас
совок. В 1905 году здесь рабочие на
шего города, рискуя быть арестован
ными, собирались слушать пламенные 
речи Я. М. Свердлова.

По традиции трудящиеся города 
летом устраивают у «Каменных пала
ток» массовки. Это место посещают 
экскурсанты, туристы. Здесь прово
дятся пионерские сборы.
- Все это обязывает охранять и со-

держать революционный памятник в 
надлежащем порядке.

28 апреля около «Каменных пала
ток» собрались бойцы Советской Ар
мии послушать выступление о маевке 
в 1905 году. Когда пришли на место 
сбора, стало очень обидно за состоя
ние территории «Каменных палаток»: 
вся площадка завалена мусором, ме
мориальная доска сорвана.

Управление культуры исполкома 
горсовета даже не делает попытки очи
стить территорию. Ничего не предпри-

нимает и комиссия по охране историче
ских памятников.

Поэтому я обращаюсь к комсомоль
цам и пионерам (чтобы не нарушать 
покой тех, кому по «чину» положено 
заботиться об охране памятника) 
устроить субботник по очистке «Ка
менных палаток». Убежден, что ком
сомольцы • и пионеры это сделают 
хорошо и быстро.

Г. ПОРОШИН, 
участник маевок в 1905 году.

только откры-' 
лась музыкальная , 
школа в городе По-

ИНТЕРЕСАХ МИРА 
И ДРУЖБЫ НАРОДОВ

Гастроли МХНТ
Коллектив Московского Худо

жественного академического те
атра имели Горького готовится к 
гастрольной поездке в Сверд
ловск.

Гастроли МХАТ в Свердловске 
начнутся 29 мая и продлятся 
месяц. Театр покажет свердлов
чанам свои лучшие спектакли:

в Свердловске
«Сердце не прощает», «Чужая 
тень», «Платон Кречет», «Дядя 
Ваня», «Последняя жертва», 
«Плоды просвещения», «Мерт
вые души», «Воскресение» и 
другие.

На гастроли в Свердлокск 
МХАТ выезжает в полном со
ставе.

Радио на селе
В Артинском районе про

водится большая работа по 
радиофикации сел. В Поташ- 
ке установлена новая мощ
ная радиоаппаратура, в Су- 
ханке установлено 370 ра
диоточек. Скоро будут пол
ностью радиофицированы и 
другие села: Нижняя Поташ- 
ка, Старухино, Старые Арти, 
Артя-Шигири, Сенная.

Н. БЕССОНОВ.

в этот день поработали де
сятиклассники.

Примеру манчажцев сле
дуют учащиеся Каргинской 
семилетней и Азигуловской 
средней школ, решившие вы
растить по пять гектаров но
вой культуры в колхозах 
«Красный Восток» и имени 
Кирова. На площади в два 
гектара будут выращивать 
кукурузу на зерно учащиеся 
Наталинской школы.

3. КОНДРАШИНА, 
зав. отделом учащейся

Шефы новой культуры
Учащиеся Манчажской сред

ней школы решили взять 
шефство над участком ку
курузы в восемь гектаров в 
колхозе «Красный к Урал». 
Сразу же после групповых 
комсомольских собраний ре
бята приступили к- делу —

молодежи и 
Манчажского 
ВЛКСМ.

пионеров 
райкома

вышли 
везли

на воскресник и вы-
на участок

перегноя. Особенно
30 тонн 

хорошо

Интересный диспут
Во Дворце культуры Но

во-Тагильского металлургиче
ского завода состоялся пер
вый городской диспут на те
му «Что такое счастье», ор
ганизованный по инициативе 
горкома ВЛКСМ и централь
ной библиотеки.

В. ДВОЕГЛАЗОВ.

Из прошлого нашей Родины

БукварЬ Ивана Федорова
Ленинградские ученые и поли

графисты провели большую рабо
ту по изучению обстоятельств, 
связанных с изданием печатником
Иваном 
первого

Факт 
букваря 
яснено, 
мому.

Федоровым во Львове 
букваря.

существования такого 
установлен недавно. Вы- 
что сохранился, повиди- 

единственный экземпляр
этого уникального издания, 
попал в частные коллекции 
сначала в Италию, потом

Он

во
Францию. В одном из зарубеж
ных научных изданий 1955 года 
полностью воспроизведен текст 
букваря с художественными укра
шениями и послесловием.

Букварь содержит ряд текстов, 
а также элементарные сведения 
по склонениям и спряжениям. Он

выпущен Федоровым в 1574 году- 
Тем самым установлено, что пер
вая русская печатная светская 
книга была издана на 60 лет 
раньше, чем считалось обычно.

Издательская и просветитель
ная деятельность замечательного 
русского книгопечатника была 
значительно шире, чем предпола
галось. Исследования показы
вают, что ряд книг он выпускал 
специально для обучения грамоте. 
С этой целью и был издан бук
варь во Львове.

Изучены также материалы, ко
торыми пользовался Федоров при 
составлении букваря, собраны 
сведения о влиянии этой первой 
русской светской книги на состав
ление последующих учебных по
собий такого типа.

За истекшую неделю в между
народной жизни произошел ряд 
знаменательных событий, имею
щих огромное значение для судеб 
мира и безопасности народов. 
Среди этих событий первым по 
времени было опубликование 
одиннадцатого мая в печати пред
ложений Советского правитель
ства по вопросам сокращения во
оружений, запрещения атомного 
оружия и устранения угрозы но
вой войны. Новые предложения 
Советского Союза, вносимые на 
рассмотрение Генеральной Ассам
блеи Объединенных Наций, имеют 
большое значение и являются 
крупным вкладом в дело мира. 
Они указывают путь к ослабле
нию ме?кдународной напряженно
сти и создают условия для уста
новления между государствами 
необходимого доверия и взаимо
понимания.

В своих предложениях Совет
ское правительство выдвигает яс
ные и конкретные пути к прекра
щению «холодной войны» и укреп
лению доверия между государ
ствами, отсутствие которого яв
ляется главной причиной, мешаю
щей урегулированию неразрешен
ных проблем как в Европе, так и 
в Азии. Для этого необходимо: 
положить конец «холодной вой
не»; вывести с территории Герма
нии оккупационные войска СССР, 
США, Англии и Франции, за ис
ключением строго ограниченных 
контингентов; ликвидировать ино
странные военные базы на чужих 
территориях, урегулировать меж
ду заинтересованными государ
ствами нерешенные вопросы на 
Дальнем Востоке в соответствии 
с принципами суверенитета и 
территориальной целостности го
сударств, устранить дискримина
цию, препятствующую развитию 
международной торговли; расши
рить международные культурные 
связи. Выполнение этих требова
ний создаст условия для сокра
щения вооружений.

Советские предложения о со
кращении вооружений и запреще
нии атомного оружия предусмат
ривают ряд совершенно конкрет
ных мероприятий, которые долж
ны быть осуществлены двумя эта
пами. Вооруженные силы и во
оружения пяти великих держав, 
согласно предложениям, следует 
сократить до определенного уров
ня в течение двух лет: на 50 про
центов в 1956 году и на 50 про
центов в 1957 году. Не позже 
первой половины 1956 года долж
на быть созвана Всемирная кон
ференция по всеобщему сокраще
нию вооружений и запрещению 
атомного оружия. В качестве 
первоочередного мероприятия в 
области сокращения вооружений 
и запрещения атомного оружия 
предложения СССР намечают 
прекращение испытаний атомного 
и водородного оружия. Предло
жения подчеркивают необходи
мость международного сотрудни
чества в области мирного исполь
зования атомного оружия.

Советские предложения по во
просам разоружения вызвали во 
всех зарубежных странах много
численные отклики. Прогрессив
ная общественность и трезво на
строенные представители деловых 
кругов расценивают предложения 
СССР как важное мероприятие на

Совещание европейских, госу
дарств по обеспечению мира и 
безопасности в Европе продемон
стрировало перед всем миром 
единство сил демократических го
сударств. В Совещании принима
ли участие делегации восьми 
стран — Албании, Болгарии, Вен
грии, Германской Демократиче
ской Республики, Польши, Румы
нии, Советского Союза и Чехо
словакии. В качестве наблюдате
ля на Совещании присутствовал
представитель Китайской 
ной Республики.

Всесторонне обсудив 
ные вступлением в силу

Народ-

вызван- 
париж-

ских соглашений изменения в 
международной обстановке, 
участники Варшавского совеща
ния констатировали, что возрож
дение германского милитаризма и 
включение перевооружаемой За
падной Германии в военные груп
пировки создают угрозу нацио
нальной безопасности миролюби
вых государств. В связи с этим 
государства — участники Вар
шавского совещания решили при
нять необходимые меры для обес
печения своей безопасности в ин
тересах поддержания мира в Ев
ропе. Для этого восемь миролю
бивых стран, участвовавших в 
Варшавском совещании, заклю
чили договор о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помощи, а 
также приняли решение о созда
нии объединенного командования 
вооруженными силами участников 
договора.

Заключенный в Варшаве дого
вор исходит из великих принци
пов равноправия, уважения госу
дарственного суверенитета и не
вмешательства во внутренние де
ла стран — участниц договора. 
Он содержит пункты, касающиеся 
как совместной обороны миролю
бивых стран, так и дальнейшего 
развития и укрепления их эконо
мического и культурного сотруд
ничества. Договор этот носит су
губо оборонительный характер. Об 
этом убедительно свидетельствует 
статья 9-я, в которой говорится, 
что договор открыт для присо-
единения 
сударств, 
ственного 
строя.

к нему всех других го- 
независимо от их обще- 

и государственного

Миролюбивый характер Вар
шавского договора виден и в том, 
что его участники вновь подтвер
дили свое стремление к созданию 
системы общеевропейской коллек
тивной безопасности. В статье 
11-й договора указывается, что 
в случае создания такой системы 
и заключения с этой целью обще
европейского договора о коллек
тивной безопасности договор, за
ключенный в Варшаве, утратит 
свою силу. В тексте договора от
ражена решимость миролюбивых 
государств добиваться сокраще
ния вооружений, запрещения 
атомного оружия и устранения 
угрозы новой войны.

Участники Варшавского сове
щания с удовлетворением приня
ли заявление представителя Ки
тайской Народной Республики

Пын Дэ-хуая, который от 
Китайского правительства 
ностью поддержал договор 
ми. государств.

Народы миролюбивых
дарств встретили решения, приня
тые на Варшавском совещанич:, с 
огромным удовлетворением.

Варшавское совещание прико
вало к себе внимание обществен-, 
ности далеко за пределами Евро
пы. Многие газеты в Америке, 
например, заявляют, что договор 
о дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи, подписанный 
СССР и странами Восточной Ев
ропы, является ответом на созда
ние агрессивными кругами за
падных держав военной группи
ровки, включающей перевоору
женную Западную Германию и 
угрожающей мирной жизни на
родов.

И

ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
НЕЗАВИСИМОЙ 

ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ 
АВСТРИИ

15 мая представители Совет
ского Союза, Соединенных Шта
тов Америки, Англии, Франции и 
Австрии подписали в Вене Госу
дарственный договор, предусмат
ривающий восстановление Аз- 
стрии как независимого и демо
кратического государства.

Достигнутое соглашение по ав
стрийскому вопросу между че
тырьмя великими державами яви
лось важным событием не только 
в истории австрийского народа, 
но и в развитии отношений меж
ду всеми европейскими государ-
ствами. Подписанию договора 
Австрией предшествовали 
стро-советские переговоры
Москве, которые 
духе подлинного

проходили

о 
аз-

в 
в

взанмопонима-
ния и сотрудничества. Эти пере
говоры предрешили успешное 
разрешение всех проблем, связан
ных с австрийским вопросом.

Австрийская республика в ре
зультате подписания Государст
венного договора не только вос
станавливает свою политическую 
независимость, но обретает пол
ную экономическую независи
мость. Соглашение по австрий
скому вопросу предусматривает, 
что Австрия будет придерживать
ся строго нейтралитета, не при
соединится к каким-либо воен
ным блокам и не допустит на 
своей территории иностранных 
военных баз.

Путь самостоятельности и ней
тралитета, на который вступает 
Австрия, встречает поддержку и 
у других народов Европы. Как 
указывает зарубежная буржуаз
ная печать, разрешение австрий
ского вопроса создает «новую си
туацию в Европе». Подробно ана-**' 
лизируя эту ситуацию, австрий
ская газета «Нейе тагесцейтунг» 
пишет, что кое-кому из тех, кто 
надеялся «с удобствами устроить
ся в расчете на столетнюю «хо
лодную войну», теперь приходит
ся серьезно задуматься». Фран
цузская прогрессивная печать 
подчеркивает, что договор с Ав
стрией сыграет важную роль в 
ослаблении напряженности . в 
международных отношениях.

(ТАСС).
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